

## 最近の活動

### 緊迫した現場における災害警備

#### ■ 多くの困難が伴った広島市における大規模土砂災害での活動

平成26年8月、**広島市内において大規模な土砂災害**が発生し、広島県警察では、全国の機動隊等の応援を受けて被災者の救出救助や行方不明者の捜索等の活動を実施しました。

地質的な特徴から極めて広範囲に土砂が堆積し、泥水が流れ続け、巨石・樹木等が散乱する現場での活動には多くの困難が伴いましたが、機動隊員等は重機等を駆使しつつ、昼夜を問わず全力を挙げて災害警備活動を実施しました。



夜を徹しての捜索活動



夕闇迫る中での捜索活動

#### ■ 過酷を極めた御嶽山噴火災害での活動

9月に発生した**御嶽山の噴火災害**においては、発生地を管轄する長野県警察及び岐阜県警察では、警視庁の機動隊等の応援を受けて被災者の救出救助や行方不明者の捜索等の活動を実施しました。

標高3,000mを越え、急な斜面に大量の火山灰が降り積もった山頂付近は、火山性ガスや土石流、再噴火による噴石の飛来、高山病や低体温症等多くの危険と常に隣り合わせであり、極めて過酷な現場となりました。隊員は火山灰・火山性ガス対策として防護マスクを着装し、噴石から身を守るために治安警備用の大楯を携行するなど、細心の注意と万全の装備をもって災害警備活動を実施しました。



急峻な斜面における捜索活動



頂上付近における捜索活動

## 要人の安全確保に万全を期した警護警備

### ■ 米国大統領来日に伴う警備

26年4月、**米国大統領**の約3年半ぶりとなる来日に伴い、警視庁では、機動隊を中心に全職員の約3分の1に当たる約16,000人（最大時）を動員して警備を実施しました。交通検問の実施や鉄道駅構内への警戒員の配置等、テロ等違法行為の未然防止に万全を期して各種取組を推進した結果、国の威信をかけた大規模警備を完遂することができました。



羽田空港に到着した米国大統領



迎賓館を出る車列



高速道路の警戒に当たる隊員



交通検問に当たる隊員

### ■ 大規模警備完遂に向けて

大規模警備においては、事前の綿密な計画と十分な訓練が肝要となります。警視庁では、米国大統領来日に伴い、関係機関とも緊密に連携しつつ万全の体制を構築したほか、大規模な警備訓練を実施し、警備活動に当たる隊員の練度向上を図りました。



暴徒制圧訓練の状況

# 第1章 【特集】 縦横に活躍する機動隊員

## 皇室と国民との親和に配慮した警衛警備

### ■ 警衛手法の変遷

警察では、警衛において、**天皇皇后両陛下及び皇族の御身の安全を確保**する一方で、**皇室と国民との親和に最大限配慮**しており、警衛の手法も、歓送迎者の前に配置する警察官を制服から私服にするなど、より自然で合理的なものとしています。



昭和期における歓送迎者の整理



平成期における歓送迎者の整理

### ◆ 国民の皆さんから寄せられた声

梅雨明けした炎天下の中、生後4か月の娘とずっと待っていたところ、機動隊の皆さんが周囲の人に声をかけてくださり、赤ちゃんを抱えていた私を一番前にしてくれました。そのほか周囲の方にも優しく声をかけられ、皆素晴らしい隊員の方ばかりでした。カンカン照りの太陽の下、みんな汗だくになり日焼けをしながら、本当にご苦労さまでした。そして遠い所からありがとうございました。（女性）

対馬丸犠牲者の慰霊に伴う  
警衛後に寄せられた感謝の手紙  
(6月、沖縄)

心遣いある警備

電話  
たね。私も克蘭メッセ熊本近くでお見送りしたんですよ。そこで警備

天皇、皇后両陛下が帰られました。熊本の近

備をしていたのは6、7人の広島県警の若い警察官。彼らは柔らかい口調で注意事項を説明したり、「1週間前に熊本に来ました」「子どもが生まれたばかりです」など身の上話をしてくれたり。2時間待っていたのですが、あつという間でした。見送りの後は「気を付けてお帰りください」と笑顔で声を掛けてくれました。両陛下に手を振ることができて幸せでしたし、警察官の心遣いに感動しました。本当にお疲れさまでした。熊本市、主婦、73

全国豊かな海づくり大会に伴う  
警衛後に地元新聞に寄せられた声  
(平成25年10月、熊本) (熊本日日新聞)

### 市民の安全・安心の確保

#### ■ 暴力団対策における活躍

暴力団による対立抗争や事業者襲撃事件等が相次いで発生している福岡県においては、全国から特別派遣された機動隊員が、市民の安全確保のための警戒活動等を実施しています。隊員は、警戒從事中に発生した凶悪事件の被疑者を発見・検挙し、付近の火災現場に急行して避難誘導や救助活動を実施するなど、臨機応変に活躍しています。



暴力団事件捜査に伴う出動  
(10月、福岡) (朝日新聞社/時事)

#### ■ 今なお続く東日本大震災被災地への支援

東日本大震災の爪痕が今なお残る福島県にも、全国から機動隊が派遣されています。隊員は、仮設住宅の防犯活動、行方不明者の搜索活動、避難指示区域における警戒警ら等、地域住民の方々に寄り添った活動を継続して実施しています。



被災地の子どもからの感謝の手紙  
(1月、福島)

#### ■ 市民生活の不安の払拭

このほかにも様々な場面で、柔軟かつ迅速な対応が可能な機動隊の特性が発揮されています。例えば、兵庫県においては、26年9月、幼い子どもを狙った凶悪事件が発生したことを受け、警察署に所属する管区機動隊員が、児童の登下校時刻に合わせてパトロール等を行い、地域住民の安全・安心の確保に貢献しました。



通学路のパトロールに当たる隊員  
(9月、兵庫)

### 期待される今後の活躍

我が国では、28年に**主要国首脳会議**の開催が、また32年には**オリンピック・パラリンピック東京大会**の開催が、それぞれ予定されています。機動隊は、世界中の注目を集めるこれらの大規模行事においても警備の中核を担う存在として、今後も一層錬成に励み、国民の期待に応えていきます。



日々訓練に励む機動隊